



令和 2 年 7 月 1 日 現在	
総世帯数	1,422 世帯
総人口	2,559 人
男	1,216 人
女	1,343 人

**松本を舞台にした小説
『神様のカルテ』のご紹介**
錦町 田中 邦章

松本第一地区に深く関係する小説『神様のカルテ』を紹介させていただきます。

本作は信州大学医学部を卒業した夏川草介氏の作品です。信州松本を舞台にして、本庄病院に勤務する内科医の主人公が、24時間365日診療を掲げる病院で、医療との向き合い方に葛藤する物語です。本庄病院とは、もちろん相澤病院がモデルとなっています。

本小説内で以下のくだりがあります。

「病院から北へ、民家の間を縫うように小道をすすめば、巨木に囲まれた鎮守の森にたどりつく。深志神社である」と。主人公は第一地区を横切り帰宅しますが、この第二地区の風景の描写が素晴らしい。

また物語最終段で、病院屋上より末期癌患者と一緒に北アルプスを眺望するシーンで「安曇野の向こうに連なる北アルプスが、乗鞍、党念、爺ヶ岳、鹿島槍と名峰（ことごとくくつきり）と稜線をあらわにし…、美しい松本平の雪景色に人心地を得た」と。作者の

松本への愛着を感じます。物語は、終末期医療のあり方、最新の医療技術で無意に延命させることは可能であるが、そこに葛藤する医師の姿が描かれています。孤独な病室で機械まみれで呼吸を続ける患者がはたして幸せなのか問いかけています。決して他人ごとではない命題です。

この小説に限らず、第二地区に居住していると、松本の歴史、文化、風情といったものをより強く感じることができます。この地に居住できることに感謝です。今回寄稿のために本書を再読しましたが涙腺崩壊でした。未読の方は、作者の松本第一地区への愛情深い描写を探索しながら、読まれてはいかがでしょうか？

生活の変化
中条東第三町会
中澤 浩一

昨年の今頃、現在のこのような生活が想像できたでしょうか。

今年に入って流行した新型コロナウイルス拡散により政府から緊急事態宣言が発令され医療崩壊を防ぐべく、生活の自粛をしいられることになりました。緊急事態宣言解除



後も感染が治らず不安が残る中、第二波、第三波の可能性もあり、ソーシャルディスタンス、在宅勤務、リモートなど生活様式の変化が始まっています。二〇二〇年東京オリンピック・パラリンピックも史上初の延期となり、また世界では、人種差別に対する大規模な抗議デモが起き、未だに、人種差別が根強く残っていることが浮き彫りになったことに心を痛めました。

同じ地球に生まれ、育ち、生活を共にする地球人…差別の無い社会になって欲しいと切に願います。

今回この原稿作成依頼を受け、原稿作成を持ち回りで行うことはとても大切であると感じました。

公民館報とは、各公民館での講座の実施、地区行事、地域課題、生活課題などの情報発信が目的であることを知り、そういった情報を発信することで、地域住民のみならずが公民館報から得られる情報はとても貴重であり、コミュニケーションの維持にも大切なものだと思います。

様々な情勢がありますが、求められる今、この原稿作成は、今後の課題のひとつとして、有志で募るなど、形を変えられる機会にしていたく事で、地域住民の方々の負担軽減になり、暮らしやすく、より良い地区になると思いました。

館報紙上公開講座
松本押絵雑講習会①

6月18日(木)午後1時30分から三村隆彦さん(ペラミ人形店)を講師に、全8回の松本押絵雑講習会が始まりました。今回の題材は『たもとの娘』(写真①)。何度も参加されている5人の参加者は慣れた手つきで工程の第一段階の型紙を厚紙に貼る作業を始めていました。

続いては型紙に描かれた線に沿って切り抜き。円かたたり尖った部分もあってむずかしく、ついに見えますが慣れた手つきで行なう(写真②)、大小20個のパーツに切り分けていました。

新しい行程に入る前には必ず講師による実演があり、指導は懇切・丁寧。それぞれの作業を上手く行なうコツを優しく伝授していました。

切り抜いたパーツと綿を布に包んで糊づけをする作業(写真③)で初回の講習会は終了しました。(次号に続く)

公民館はコロナウィルスの感染予防のため4月17日より自粛していましたが、6月1日より段階的に解除して各種講座・サークル活動を再開しています。ご利用下さい。



全景写真



写真③



写真②



写真①

令和2年度
公民館五部門委員

- (○…委員長 ○…同副)
- ◆ 運営委員
 - 町会連合会会長 ○青柳 孝明
 - 副会長 ○秋山 博見
 - 副会長 ○横山 知充
 - 会計 〃 〃 〃
 - 町内公民館長会長 鴻田 益孝
 - 民生・児童福祉協議会長 松田 妙子
 - 健康づくり推進員会長 早田 尊子
 - 日赤奉仕団分団長 永田 洋子
 - ボランティア部会長 小林 純子
 - 子ども会育成会会長 北原 純子
 - 体育協会理事長 北川 清三
 - ◆ 館報編集委員
 - 中条東第2 ○井野根 修
 - 錦町 ○青柳 孝明
 - 梅ヶ枝町 川上 明彦
 - 北源地 筒井 完次
 - 南源地 茅野美代子
 - ◆ 体育委員
 - 中条東第3 ○横山 知充
 - 長沢町 ○木下 眞吾
 - 飯田町2丁目 ○中藤 俊夫
 - 栄町 前川 信俊
 - 栄町 坪田 倉平
 - 中条東第1 武井 一幸
 - ◆ 図書視聴覚委員
 - 中条東第4 ○丸山 公正
 - 小池町 ○大石 建彦
 - 北源地 小林 正一
 - 梅ヶ枝町 須澤美保子
 - 長沢町 降旗 勝一
 - 中条東第2 清澤 梁一
 - 上條美代子
 - ◆ 文化委員
 - 南源地 ○三村 隆彦
 - 南源地 ○伊藤 博敏
 - 長沢町 太田 賀夫
 - 栄町 竹平 隆一
 - 常盤町 田口 康夫
 - 中条東第1 原 喜一郎
 - 中条東第2 岩佐 仁
 - 中条東第4 上兼 誠市
 - 向島 上條 一茂
 - 天神南小池町 曾根原清司
 - 宮村町1丁目 瀬原田久隆
 - 宮村町2丁目 小林 九雄
 - 飯田町1丁目 丸山 昌巳
 - 小池町 碓屋 公章
 - 南源地 茅野 幸隆
 - 北源地 大野 貴由
 - 梅ヶ枝町 中嶋 弘壽
 - 長沢町 小林 寿美子
 - 錦町 下林 清次
 - 常盤町 市川 英夫
 - 中条東第1 武井 一幸
 - 中条東第2 松宗佳代子
 - 中条東第3 青柳 茂
 - 中条東第4 中野 正恵
 - 向島 鶴川 貴章
 - 宮村町1丁目 小林 寛也
 - 宮村町2丁目 小林 敬司
 - 天神南小池町 横山 和明
 - 飯田町1丁目 林 真
 - 飯田町2丁目 村上 圭子
 - 南源地 野口 宏
 - 南源地 古賀 寛
 - 南源地 千田 圭子
 - 小池町 井上真由巳
 - 宮村町1丁目 横内理津子
 - 和地太佳子

すすき川

新型コロナウイルスの世界累計患者数が一千万人以上となり、死者数も五〇万人を超えたとの報道があった。こうした状況では来年の東京オリンピック開催を危ぶむ人も多いと思う。

そんな中、米国ミネソタ州で起きた白人警察官による黒人男性の死亡事件をめぐり、全米各地で抗議デモが発生している。一方中国は、このような米国内の事情を見透かしたかのよう、「国家安全法」の制定を推し進め、香港の「一国二制度」を終焉させようとしている。

他方、中東で発生したバックスの大群がインドに襲撃、このままでは、農作物の八割が食べ尽くされる可能性があるとのこと。

このように、ほとんどの国がコロナで身動きが制限される中、ありがたい事だけは容赦なくやってくる。

何やら愚痴めいてしまったが、元氣を出して、来年の第二地区「盆踊り大会」は、楽しく開催できることをみんなで祈りたいと思う次第である。(川上 明彦)